



COMMUNIQUÉ DE PRESSE Pour diffusion immédiate

Uashat Mak Mani-Utenam et Matimekush-Lac John défendent leurs droits ancestraux

POURSUITE DE 900 M\$ CONTRE LA COMPAGNIE MINIÈRE IOC DE RIO TINTO

Montréal, le 20 mars 2013 – Les Premières nations innues de Uashat Mak Mani-Utenam (les Uashaunnuat) et de Matimekush-Lac John (MLJ), dont le territoire traditionnel (Nitassinan) couvre une partie importante du nord-est québécois et du Labrador, ont déposé le 18 mars 2013 une requête à la Cour supérieure du Québec à Montréal afin d'obtenir une injonction à l'encontre des projets au Québec et au Labrador de la Compagnie minière IOC (IOC), dont l'actionnaire principal est Rio Tinto, et la réparation pour les dommages causés par IOC évalués à 900 millions de dollars.

« Alors que Rio Tinto tient beaucoup à son image de citoyen corporatif modèle et se vante de son engagement auprès des peuples autochtones à travers le monde, les Uashaunnuat et MLJ peuvent témoigner que, selon leur expérience, ce ne sont que de belles paroles vides. Toutes les opérations et activités d'IOC ont eu lieu sans le consentement des Uashaunnuat et MLJ et en violation de nos droits. IOC, et maintenant Rio Tinto, sont les compagnies qui ont causé le plus de dommages aux Uashaunnuat et MLJ et qui ont laissé le plus de séquelles sur notre Nitassinan », s'est insurgé Mike McKenzie, vice-chef de Uashat Mak Mani-Utenam.

À partir des années 1950, IOC a construit et exploité un mégaprojet minier dans le Nitassinan sans le consentement des Uashaunnuat et MLJ dans les environs de ce qui est maintenant Schefferville, Sept-Îles et Labrador City. Les mines et autres installations d'IOC ont ruiné l'environnement des Uashaunnuat et MLJ, les ont écartés de leur territoire et les ont empêchés de pratiquer leurs activités traditionnelles et leur mode de vie traditionnel. Les projets d'IOC, dont le chemin de fer de 578 kilomètres entre Schefferville et Sept-Îles de leur filiale QNS&L, ont également ouvert leur territoire à bien d'autres développements destructeurs.

« Malgré les tentatives de rapprochement que nous avons initiées, IOC et Rio Tinto continuent à agir de manière irresponsable et irrespectueuse. Nous ne sommes pas opposés à tout développement minier – nous avons conclu des ententes avec d'autres compagnies minières qui recherchaient notre consentement – mais le développement minier et autre ne doit pas violer nos droits, doit être respectueux de nos valeurs, traditions et mode de vie traditionnel et doit s'inscrire dans le cadre du développement durable. Un équilibre est nécessaire et les pratiques d'IOC sont malheureusement d'une autre époque. Cela doit cesser », a déclaré Réal McKenzie, chef de Matimekush-Lac John.

Rappelons qu'IOC est le plus important producteur de minerai de fer au Canada. Depuis la mise en opération de son mégaprojet dans le Nitassinan en 1954, IOC a extrait et vendu à profit pas loin d'un milliard de tonnes provenant de son complexe de Schefferville (maintenant fermé) et de son complexe à Labrador City. IOC cherche maintenant à réaliser un projet d'expansion qui accroîtra les dommages causés aux Uashaunnuat et MLJ. IOC n'a versé aucun revenu, compensation, indemnité ou redevance que ce soit aux Uashaunnuat et MLJ.

-30-

Sources et renseignements :

Uashat Mak Mani-Utenam
Ken Rock
Cellulaire : 418 965-7256

Matimekush-Lac John
Nadir André
Cellulaire : 514 702-8202



PRESS RELEASE
For immediate release

Innu communities of Uashat Mak Mani-Utenam and Matimekush-Lac John defend their
aboriginal rights

\$900 MILLION LAWSUIT FILED AGAINST RIO TINTO'S IOC

Montreal, March 20, 2013 – On March 18 at the Quebec Superior Court in Montreal, the Innu First Nations of Uashat Mak Mani-Utenam (Uashaunnuat) and Matimekush-Lac John (MLJ), whose traditional territory (Nitassinan) covers much of northeastern Quebec and Labrador, filed a motion to obtain an injunction against Iron Ore Company of Canada's (IOC) mining operations in Quebec and Labrador as well as damages for the harm caused to them by IOC estimated at \$900 million. IOC's majority shareholder is Rio Tinto.

"While Rio Tinto is anxious to uphold its image as a model corporate citizen, boasting of its commitment to aboriginal peoples around the world, the Uashaunnuat and MLJ can attest that, in their own experience, these are nothing but empty words. IOC has undertaken all of its projects without the consent of the Uashaunnuat and MLJ, in violation of our rights. IOC and now Rio Tinto are the companies that have inflicted the most harm on the Uashaunnuat and MLJ and caused the most damage to our Nitassinan" said Vice-Chief Mike McKenzie of Uashat Mak Mani-Utenam.

Since the 1950s, IOC has built and operated a mining mega-project within the Nitassinan in and around what are now Schefferville, Labrador City and Sept-Îles without the prior consent of the Uashaunnuat and MLJ. IOC's mines and other facilities have ruined the environment of the Uashaunnuat and MLJ, have displaced them from their territory and have prevented them from practicing their traditional activities as well as their traditional way of life. In addition, IOC's various projects, including a 578-km railway between Schefferville and Sept-Îles owned and operated by their subsidiary QNS&L, have opened up the Uashaunnuat's and MLJ's territory to numerous other destructive development projects.

"In spite of the attempts we have made at reconciliation, IOC and Rio Tinto continue to act in an irresponsible and disrespectful manner. While we are not opposed to any and all mining development – we have in fact signed agreements with other mining companies who sought our consent for their projects – mining development, just like any other development, must not violate our rights, must respect our values, traditions and way of life, and must be environmentally sustainable. A balance must be achieved, but regrettably, IOC's practices are of a bygone era. This must stop," said Chief Réal McKenzie of Matimekush-Lac John.

Let us not forget that IOC is the most important producer of iron ore in Canada. Since beginning its massive mining operations in Nitassinan in 1954, the company has extracted and profited from the sale of nearly one million tonnes of ore produced at facilities in Schefferville (now closed) and Labrador City. IOC is now looking towards an expansion project that will only result in increased harm to the Uashaunnuat and to MLJ, who have yet to receive any revenue, compensation, indemnity or royalties whatsoever from the company.

-30-

Sources and media contacts:

Uashat Mak Mani-Utenam

Ken Rock

Phone: 418-965-7256

Matimekush-Lac John

Nadir André

Phone: 514-702-8202